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LA MAR 

La Secretaría General del Mar crea en Gijón la Red Española 
de Grupos de Pesca  
25.03.10 - 03:26 - REDACCIÓN | GIJÓN. 

 

Estás en:  El Comercio Digital

Como preámbulo del primer seminario europeo para Grupos de Acción Local de Pesca, que hoy comienza 
en Gijón, la Secretaría General de Pesca Marítima creó ayer la Red Española de Grupos de Pesca, según 
informó el Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino. Las mismas fuentes señalaron que el 
director general de Ordenación Pesquera, Ignacio Gandarias, que se pone así en marcha un organismo 
«que tiene como objetivo ser una plataforma que integre a los grupos locales de pesca de las 
comunidades autónomas, con el fin de fomentar el intercambio de experiencias y buenas prácticas, 
estimular y establecer una cooperación transnacional y transregional, y servir de puente de contacto con 
la Red Europea de zonas de pesca (FARNET).  

España destina el 4,36% del Plan Financiero del Programa Operativo del FEP 2007-2013 a la gestión del 
eje 4, sobre desarrollo sostenible de zonas costeras. En este sentido, la contribución del FEP para estas 
ayudas es de 49,3 millones de euros, que junto con la contribución nacional de 38,5 millones de euros y la 
que corresponde a las comunidades autónomas, alcanza una financiación total de 87,8 millones de euros. 
Hoy, a la presentación del primer seminario europeo para Grupos de Acción Local de Pesca, está prevista 
la asistencia de Ernesto Peñas Lado, de la Dirección General de Asuntos Marítimos y Pesca de la 
Comisión Europea; de Juan Ignacio Gandarias Serrano, director general de Ordenación Pesquera del 
Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino, y de Marcelino Menéndez Cuervo, director general 
de Pesca del Principado.  

Entre los temas a tratar se encuentra un debate sobre los retos que tienen planteadas las comarcas 
tradicionalmente pesqueras con vistas a garantizar su desarrollo y futuro. 
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(Cantabria) DEPORTES,OTROS 

La red nacional de grupos de Pesca inicia su andadura en Gijón 
 

> AREA: Estilo de vida y tiempo libre 

En la actualidad operan en España siete grupos de pesca en Galicia, otros siete en Andalucía y uno en 
Cataluña, según los datos facilitados hoy por la Secretaría de Estado del Mar que impulsa esta red, según 
informa el Ministerio de Medio Ambiente. 
Esta Red Española de Grupos de Pesca para el desarrollo integrado de las zonas costeras dependientes de la 
actividad pesquera tratará de fomentar el intercambio de experiencias y buenas prácticas, así como estimular la
cooperación entre regiones e internacional. 
La constitución de esta red se ha llevado a cabo en un encuentro celebrado hoy en Gijón, que ha contado con la 
presencia del director general de Ordenación Pesquera del MARM, Ignacio Gandarias, y representantes de 
Asturias, Galicia, Cantabria, Cataluña, Andalucía, País Vasco, Canarias, Murcia y de la Comisión Europea. 
En esta primera sesión plenaria para la coordinación de los Grupos de Acción Local de Pesca, se ha aprobado 
el reglamento interno de la Red y se han expuesto los avances alcanzados en las distintas regiones sobre la 
gestión de las ayudas referidas al desarrollo sostenible de las zonas costeras. EFE-Cantabria 
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Asturias pone en marcha los grupos de Acción Local de 
Pesca con expertos de toda Europa  
24.03.10 - 03:06 - REDACCIÓN | GIJÓN. 

 

Estás en:  El Comercio Digital >  Noticias Asturias >  Noticias Gijón >  Asturias pone en marcha los grupos de Acción Local de Pesca con expertos de toda Europa

Los siete grupos de Acción Local de Pesca formados en Asturias dan sus primeros pasos con buenos 
guías. Al menos, eso cabe esperar de la circunstancia de que las instalaciones de Laboral, albergará 
mañana y pasado mañana un seminario que reunirá a más de un centenar de expertos en la materia, es 
decir, a los responsables de los grupos que empezaron a funcionar en Europa, incluidos, por lo que a 
España se refiere, gallegos y catalanes.  

Los grupos de Acción Local de Pesca son una idea europea, financiada a través del Fondo Europeo de 
Pesca, que trata de promover alternativas de desarrollo específicamente para zonas costeras. La pesca 
extractiva va a menos y el mal estado de los caladeros obliga a aplicar restricciones. Pueblos 
tradicionalmente dedicados a la pesca necesitan alternativas o mejorar la rentabilidad de su actividad, que 
es el objetivo de los denominados grupos.  

En Asturias hay siete constituidos o en fase avanzada de constitución, que recibirán hasta el 2013, 
horizonte del actual Fondo Europeo de Pesca, 8,3 millones de euros, aproximadamente. El presupuesto 
de cada grupo oscila entre cerca de un millón y 1,4 millones.  

Ayuntamientos, cofradías de pescadores y organizaciones no gubernamentales están habitualmente 
representadas en esos grupos.  

Algunas experiencias buscan abrir campos relacionados con el turismo o la hostelería, con resultados 
todavía poco apreciables en muchos casos. 
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Gijón acoge el primer Seminario Europeo para 
grupos de Acción Local de Pesca  

La cita reúne hasta el jueves a expertos de 20 
países para debatir los desafíos de los próximos 
años y la forma de reforzar las estrategias 
locales de estos grupos de acción. Entre los 
temas que se abordarán: promover inversiones 
privadas viables. 

Oviedo. 24/03/2010 
Miguel A. Martínez  

La ciudad de Gijón acoge desde hoy hasta el 
próximo jueves el primer Seminario Europeo para Grupos de Acción Local 
de Pesca (GALP), en el que aproximadamente 150 expertos de 20 países 
se dan cita en Laboral Ciudad de la Cultura para abordar los desafíos de los 
próximos años, así como establecer redes de contacto e intercambiar 
opiniones sobre asuntos de interés común. 
 
Especialmente, se abordará el modo de reforzar la capacidad de los 
GALP para implementar estrategias locales. La jornada de hoy se 
dedicará a la recepción de participantes. 
 
El trabajo comenzará oficialmente mañana con la participación del 
representante de la Dirección General de Asuntos Marítimos y Pesca de la 
Comisión Europea, Ernesto Peñas Lado, y los directores generales de 
Ordenación Pesquera del Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y 
Marino y de Pesca del Principado, Juan Ignacio Gandarias Serrano y 
Marcelino Menéndez Cuervo, respectivamente. 
 
El evento se subdividirá el primer día en cuatro grupos de trabajo: 
Vincular la selección de proyectos a las estrategias; Cómo establecer 
partenariados e incentivar la participación activa de todas las partes 
interesadas; Creación de vínculos con los Grupos de Acción Local 
(LEADER); y promover inversiones privadas viables. Además, habrá un 
panel de discusión sobre los desafíos en las zonas de pesca. 
 
Asimismo, la segunda jornada comenzará con una sesión abierta en 
torno al tema de la cooperación entre los GALP, para continuar el 
encuentro con una evaluación de las necesidades de éstos. 
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La costa amarra los fondos europeos  
El litoral asturiano, dividido en siete zonas, se sumará a la Red Española de Grupos de Pesca para 
generar actividades alternativas  

 

Gijón / Oviedo  
 
María José IGLESIAS  
 
Los puertos asturianos afectados por la 
reconversión pesquera se beneficiarán de nuevas 
medidas para generar actividades económicas 
alternativas. La iniciativa fue presentada ayer en el 
seminario europeo para grupos de acción local de 
pesca, que se celebra en Gijón y que se clausura 
mañana.  
 
La puesta en marcha de actividades estará 
coordinada por siete grupos de acción costera, correspondientes a otras tantas zonas en las que se ha 
dividido la costa asturiana. Son: Río Eo, Navia-Porcía, Entrecabos, Bajo Nalón, Cabo Peñas, Cabo Lastres-
Punta Olivo y el área más oriental de la región.  
 
La Consejería de Medio Rural destinará este año 1,5 millones de euros para la puesta en funcionamiento de 
los grupos, que cuentan como precedente con otros quince en el resto de España.  
 
Los grupos parten con la intención de ser un instrumento fundamental en la promoción y desarrollo de los 
municipios concejos costeros, ayudando en la diversificación de sus actividades, captando la mano de obra 
excedente del sector pesquero debido a la escasez actual de capturas, y permitiendo, al mismo tiempo, una 
regeneración de los caladeros sobreexplotados del litoral asturiano.  
 
En la actualidad operan en España siete grupos de pesca en Galicia, otros siete en Andalucía y uno en 
Cataluña, según los datos facilitados ayer por la Secretaría de Estado del Mar, que ha puesto en marcha la 
Red Española de Grupos de Pesca.  
 
La red, que se presentó en Gijón, tratará de fomentar el intercambio de experiencias y buenas prácticas, así 
como estimular la cooperación entre las regiones marítimas españolas y otras europeas.  
 
La constitución de la red ha estado presidida por el director general de Ordenación Pesquera del Ministerio de 
Medio Marino, Ignacio Gandarias, y representantes de Asturias, Galicia, Cantabria, Cataluña, Andalucía, País 
Vasco, Canarias, Murcia y de la Comisión Europea.  
 
En la primera sesión plenaria para la coordinación de los grupos de acción local de pesca, que tuvo lugar 
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Flota de bajura amarrada en Puerto de Vega. archivo 
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ayer, se aprobó el reglamento interno de la red y se expusieron los avances alcanzados en las regiones sobre 
la gestión de las ayudas referidas al desarrollo sostenible de las zonas costeras. El seminario contará hoy, 
entre otros ponentes, con Ernesto Peñas, de la Dirección General de Asuntos Marítimos de la Comisión 
Europea; el consejero de Medio Rural de Asturias, Aurelio Martín; Jean Michel Labrousse, presidente del 
Comité de Pescadores de Arcachon, en la costa oeste de Francia, y Peter Ramsden, experto en iniciativas 
comunitarias. 
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Por sus escasas capturas y cotización 

Las cofradías deciden suspender la pesca de anchoa 
Obligados a esta medida para no agotar la cuota impuesta 

RAMON BASALDUA - Jueves, 25 de Marzo de 2010 - Actualizado a las 07:29h.  

Bermeo. La comisión compuesta por representantes de cada uno de los puertos base de la flota de cerco del Cantábrico ha decidido suspender temporalmente la pesquería de anchoa. Esta decisión se produce tras dos jornadas de 
pesca en las que los barcos han capturado pequeñas cantidades de anchoa cuya cotización en lonja no ha satisfecho las expectativas previstas.  

Los barcos podrán seguir saliendo a faenar pero deberán centrar su actividad en la pesca de otras especies pelágicas como la sardina y el chicharro. El próximo lunes, la sede de la Federación de cofradías de bajura de Bizkaia 
será escenario de una reunión de representantes de la flota cerquera del Cantábrico en la que se analizará la situación para posteriormente decidir si se reanuda la campaña de pesca de anchoa o si por el contrario la flota continúa 
amarrada. 

Las dos jornadas de pesca de esta semana han arrojado escasas capturas y la mayoría de las embarcaciones no ha logrado reunir el tope de 100 kilos por tripulante y día establecido por las propias cofradías en la reunión del 
pasado lunes en Santander. En la jornada del martes se registraron del orden de 35.000 kilos de anchoa en los puertos vascos cuya cotización en lonja se situó entre 6 y 8 euros el kilo. 

En la mañana de ayer el volumen de descargas fue ligeramente superior y se produjo un descenso importante en el precio de venta en lonja cayendo por debajo de los tres euros. Se trata de anchoa de entre 40 y 45 ejemplares por 
kilogramo y todas las capturas se han destinado al consumo en fresco. 

"No merece la pena pescar esta anchoa. Estamos en la misma situación que la semana pasada. La flota apenas ha logrado reunir unas decenas de miles de kilos y el precio se desploma. No nos compensa seguir consumiendo 
cuota", aseguraba el patrón de un cerquero minutos antes de hacerse a la mar con la intención de pescar sardina o chicharro.

Deia. Noticias de Bizkaia - Noticias de última hora de Bizkaia, Euskadi e internacionales.
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Los arrantzales paran las ventas de anchoa por el descen
de precios  
25.03.10 - 02:20 - 

 

Estás en:  diariovasco.com >  Noticias Economía >  Los arrantzales paran las ventas de anchoa por el descenso de precios

La flota vasca descargó ayer 80.000 kilos de anchoa, pero el descenso de precios ha obligado a la 
paralización de las faenas, hasta la próxima semana. La anchoa se pagó en la lonja entre los 3 a 4,50 
euros de media, y en algunas ocasiones bajó a los 2 euros, motivo del fin de las ventas. En las 
pescaderías se vendió anchoa entre 8 y 10 euros el kilo de media. Las Cofradías se reunirá el lunes en 
Bilbao para estudiar los días en los que vuelvan a faenar. A.E. 
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(Cantabria) ECONOMIA,SECTORES-EMPRESAS,AGROALIMENTACION-PESCA 

Lonja Santoña vende el último día de capturas 12.000 kg de 
anchoa a 5,1 ?/kg 
 

> AREA: Economia, negocios y finanzas 

Así lo ha confirmado hoy a Efe el presidente de la Cofradía de Pescadores de Santoña, Manuel Vinatea, que ha 
explicado que los barcos cargados con anchoa han estado llegando hasta última hora de la tarde. 
Vinatea ha señalado que el repunte de los precios experimentado se debe, principalmente, a que era el último 
día en el que, por el momento, se iba a subastar anchoa, cuyo tamaño ha oscilado hoy entre los 38 y los 50 
gramos (peces)/kilo. 
Ha anunciado que el próximo lunes, a partir de las 10.30 horas, se reunirán en Bilbao con representantes de las 
cofradías del País Vasco, para acordar qué día y en qué condiciones se vuelve a salir a faenar. EFE-Cantabria
1005468 
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CIUDADANOS 

«El sentido de la almadraba es inamovible; no se acabará
nunca»  
25.03.10 - 00:41 - LOLA RODRÍGUEZ* ciudadanos@lavozdigital.es | EL PUERTO. 

 

Estás en:  Cádiz - La Voz Digital >  Noticias Cádiz >  «El sentido de la almadraba es inamovible; no se acabará nunca»

Doce millones de euros de inversión, 27.000 metros de 
piscifactoría y 500.000 atunes rojos de producción anual. Los 
números de la compañía Futuna Blue se sustentan en los 
buenos resultados de su criadero de Australia. El de El Puerto 
será el primero de atún rojo del mundo y requerirá de la 
complicidad de las almadrabas.  

-¿Cuánto falta para el inicio de las obras?  

-La previsión era comenzar en marzo, pero seguimos a la espera de que el Ayuntamiento nos dé la 
licencia de obras. No sabemos si será dentro de una semana o de un mes, pero como se siga retrasando 
no podremos comenzar a criar hasta dentro de dos años. En vez de mayo del 2011, habrá que esperar un
año más para introducir los primeros atunes reproductores.  

-¿Cuántos puestos de trabajo se crearán?  

-Empleos directos serán en torno a los 35 e indirectos muchos más, porque requeriremos los servicios de 
muchas industrias auxiliares de la Bahía. Desde el transporte, los suministros varios, mantenimiento, 
electricidad, carpintería...  

-¿Cuándo veremos la primera producción en el mercado?  

-Necesitaremos tres años para eso. Nuestro mercado no es el consumidor final. Nosotros venderemos 
atunes juveniles, de 100 gramos, a las jaulas de engorde del Mediterráneo, donde pasarán unos dos años 
para comercializarse después en los mercados europeos y japoneses. A pleno rendimiento, produciremos 
500.000 atunes al año.  

-La comercialización del atún estuvo hace poco en la cuerda floja, aunque finalmente no se ha 
prohibido...  

-No hubiera sido una catástrofe para nosotros, aunque sí nos lo habría puesto más complicado a la hora 
de obtener los ejemplares reproductores. Porque a menos comercialización, supongo que menos 
producción. Nosotros llevamos años con permisos especiales para la cría de atún con fines científicos y 
hubiéramos seguido adelante con el proyecto. No obstante, al conflicto de la almadraba se llega porque 
muchas empresas que se dedican a capturar mediante cerco miles y miles de ejemplares, los engordan 
en jaulas y los venden. Nosotros proporcionaremos los juveniles directamente para ese engorde, no será 
necesario pescarlos.  

-¿Entonces la solución son las piscifactorías?  

-Podría ser parte de la solución. En mi opinión la almadraba es de las artes de pesca menos agresivas. 
Supone un porcentaje muy bajo en las capturas, frente al de los cerqueros. Si algo se debe eliminar, o 
distribuir, la almadraba debería ser la que menos pierda. Aunque eso no depende de nosotros.  

-¿Hasta qué punto necesita Futuna Blue a las almadrabas?  

-Somos independientes, aunque a priori tenemos cierta dependencia porque nos facilitan la captura de los 
reproductores, unos sesenta, que tenemos que transportar cada año para la puesta de huevos. 

Miguel Llerena Gerente de Futuna Blue 

La piscifactoría de El Puerto que producirá 500.000 atunes rojos al año no teme que se prohíba el 
comercio y alaba la pesca artesanal  

«Si el Ayuntamiento de El 
Puerto tarda más en darnos la 
licencia, la cría de los primeros 
atunes se retrasará dos años» 
«Podríamos ser parte de la 
solución para el conflicto de 
las almadrabas, provocado por 
la pesca de cerco»

Local
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Actualmente, el ochenta por ciento de la producción procede de engorde en jaula y el veinte, de 
almadraba. Por tanto es perfectamente compatible porque nosotros no obtenemos el atún del mar, sino 
que favorecemos su reproducción. Yo pienso que el sentido de la almadraba es inamovible. No se 
acabará nunca. Y para nosotros es muy interesante que siguiera para renovar los stocks de 
reproductores.  
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Delegación gallega preocupada por desarrollo Comisión Mixta 
Pesca UE 
 

> AREA: Economia, negocios y finanzas 

Francisco Freire Lino teme que los dos apartados propuestos por la flota española no se den tratado en el 
encuentro que finaliza mañana jueves. 
El presidente de la Asociación de Cefalopoderos "ANACEF" que faenan en aguas mauritanas ha expresado su 
temor de que la Comisión Mixta que ce celebra en Mauritania para la resolución de los asuntos que se van 
planteando dentro del acuerdo pesquero entre la U.E. y Mauritania, deje a un lado los dos asuntos que la flota 
española considera más importantes, los paros biológicos y el respeto a las "cajas azules" que controlan la 
situación en todo momento de los barcos que faenan en las aguas a las que se refiere el acuerdo pesquero. 
El presidente de ANACEF declaró a Efe que a media tarde de hoy la Comisión no había tratado ninguno de los 
dos asuntos, por lo que teme que, a pesar de la presencia de representantes del sector en la reunión y de que 
llevan muchos meses esperando por esta ocasión, los responsables de la Unión Europea dejen pasar la 
oportunidad de clarificar estos dos asuntos, que son de suma importancia para la rentabilidad de la flota. 
Según indicó Freire Lino, "en la actualidad las etapas de paro biológico obligan a la paralización de la flota los 
meses de mayo y junio en una primera fase y los de septiembre y octubre, en la segunda, con lo que quedan 
sólo en el medio dos meses de faena que hacen difícilmente rentable la pesquería, ya que es muy poco tiempo 
para una flota que hace una gran inversión y considerables desplazamientos. 
El presidente de ANACEF asegura que el planteamiento es incluso aceptado por los barcos de bandera 
mauritana, lo que da una idea de la conveniencia de la ampliación de ese período de pesca entre las etapas de 
paralización. 
Por otra parte, desde ANACEF denuncian que los barcos que faenan en el caladero mauritano están sujetos a 
denuncias, casi siempre infundadas, de posición ilegal en las aguas del caladero y las autoridades del país, 
proceden contra el barco de inmediato, sin tener en cuenta el registro real de dicha posición las 24 horas de 
cada día, en las cajas azules vía satélite tanto en Madrid como en Mauritania. 
"Basta que cualquiera, desde un camión con radar en la costa o desde cualquier cayuco denuncie lo que le 
parece una situación irregular de un barco, para que éste se vea sometido a la paralización y sanción inmediata, 
sin comprobar la realidad en las cajas azules, por lo que nosotros pretendemos que se resuelva de una vez por 
todas esta indefensión aunque, a la hora que es, no tenemos conciencia de que se vaya a tratar en esta
importante comisión", asegura Freire Lino. 
Según indicó el presidente de ANACEF, en la actualidad faenan en el caladero mauritano un total de 26 
cefalopoderos españoles, la mayoría de ellos gallegos, de la comarca del Morrazo o de empresas de capital 
gallego. 
Cada barco lleva a bordo una media de dieciocho marineros lo que genera casi quinientos puestos de trabajo 
director y otros tantos inducidos. EFE 1010608 
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La UE ayudará a financiar la industria pesquera mauritana  

MAURITANIA  
Wednesday, March 24, 2010, 22:30 (GMT + 9)  

La Unión Europea (UE) financiará parcialmente un plan de EUR 364 millones que 
implementará Mauritania para desarrollar su vital industria pesquera, informó el martes un 
medio estatal.  
    
La UE financiará el 16% del plan de cuatro años, según la agencia Mauritanian News.  
    
Las aguas de Mauritania, un país desértico en su mayor parte, están consideradas entre las 
más ricas del mundo y cerca de 200 barcos europeos pescan en ellas. Otro recurso 
importante del país es el hierro. 

Hans-Georg Gerstenlauer, jefe de la delegación de la UE en Mauritania, dijo que la 
cooperación entre las dos partes brindará "ingresos significativos y estables para el 
presupuesto del país" y, al mismo tiempo, asegurará la provisión de pescado al mercado 
europeo. 

El plan se centrará en la administración de los recursos, la protección del ecosistema 
marino y mejoras en la infraestructura pesquera, señala el informe. 

Mauritania y la UE firmaron un acuerdo de pesca por cuatro años en 2008. 

Según dicho acuerdo, la UE disminuiría sus capturas en aguas mauritanas en un 41%, 
mientras que la contribución económica de Europa se reduciría cerca de un  10%, a EUR 76 
millones por año. 

AFP 
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¿Cómo influirán los cambios del Reglamento 
de Pesca del Mediterráneo?  

Es lo que España analizará en el seno de la UE 
que, entre otros aspectos, supondrá que la 
medida del torzal de las mallas pase de los 5-6 
milímetros permitidos en la actualidad a 3 
milímetros. Además, los 27 examinarán la 
decisión de CITES. 

Madrid. 24/03/2010 
AGROCOPE  

El Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino (MARM) analizará en 
la Unión Europea (UE) el impacto de los cambios que se introducirán el 
próximo mes de junio en el Reglamento de Pesca del Mediterráneo, que 
implicarán cambios en el torzal (filamentos) de las redes. 
 
Así lo explicó el secretario general del Mar, Juan Carlos Martín Fragueiro, en 
declaraciones a Efeagro tras la reunión del Consejo Consultivo de 
Agricultura y Pesca que tuvo lugar ayer en Barcelona, coincidiendo con la 
celebración del salón Alimentaria 2010. 
 
Fragueiro detalló que las modificaciones del Reglamento de pesca del 
Mediterráneo supondrán que la medida del torzal de las mallas pase de 
los 5-6 milímetros permitidos en la actualidad a 3 milímetros y que 
España ha realizado estudios para detectar si esa modificación puede tener 
"efectos negativos" en la actividad de la pesca de arrastre española. 
 
Precisó que, en el próximo Consejo de Ministros de Agricultura y Pesca de la 
UE que se celebrará en Bruselas el 29 y 30 de marzo, se analizarán los 
cambios de dicha normativa, así como el rechazo, por parte de la 
Convención sobre el Comercio Internacional de Especies Amenazadas de 
Fauna y Flora silvestres (CITES), de la prohibición el comercio internacional 
del atún rojo. 
 
En este sentido, recordó que España "siempre" vinculó la inclusión de este 
túnido en el Anexo 1 de CITES a los resultados científicos obtenidos por 
la Comisión Internacional para la Conservación del Atún Atlántico 
(ICCAT), la organización regional de pesca (ORP) que regula las capturas de 
esta especie. 
 
Fragueiro expresó su deseo de que el Plan de Recuperación del Atún Rojo 
puesto en marcha por ICCAT "tenga efecto" y que, a partir de esas 
conclusiones, se puedan tomar medidas sobre su pesca. 
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El sector pesquero fue deficitario en 
enero por valor de 144,3 millones de 
euros  

misPeces.com 

Madrid 25/03/2010 – El déficit del sector 
de los productos pesqueros registró un 
déficit comercial de 144,3 millones de 
euros, cifra que supone un descenso del 
11,9 por ciento respecto a enero del año 
anterior, según datos aportados por el 
Ministerio de Industria, Turismo, y 
Comercio. 

Como es algo habitual en la balanza 
comercial española del sector pesquero, 
este resultado negativo es consecuencia 
de unas exportaciones valoradas en 
150,2 millones de euros (+0,2 por ciento 
interanual) y unas importaciones que 
ascendieron a 294,4 millones de euros (-
6,1 por ciento). 

No obstante nuestro país mostró un 
superávit comercial en el total de la 
alimentación de 462,3 millones de euros, 
un 42,1 por ciento más que en el mismo 
mes de enero del año anterior. 

Según los datos publicados hoy por el 
Ministerio de Industria, Turismo y 
Comercio, este superávit es resultado de 
unas exportaciones valoradas en 2.045,8 
millones de euros (un 3,9 por ciento 
menos que en enero de 2009) y unas 
importaciones de 1.619,4 millones de 
euros (-11,5 por ciento). 

Las ventas al exterior de alimentos 
representaron en enero de 2010 un 
16,91 por ciento de las exportaciones 
totales de España, valoradas en 
12.091,7 millones, mientras que las 
importaciones supusieron el 9,75 por 
ciento del total. 

En cuanto al sector de los piensos 
animales, éste fue otro que registró un 
déficit comercial de 31,7 millones de 
euros, (-46,1 por ciento), con unas 
ventas al exterior de 44,2 millones de 
euros (+13,3 por ciento) y unas 
importaciones de 75,9 millones (-22,4 
por ciento). 
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Greenpeace "felicita" a CITES por dejar extinguir también a 
los tiburones 

Publicado:  
|  
Fuente: Greenpeace 

Tras la decisión de extinguir el atún rojo (Thunnus thynnus), los gobiernos que se reúnen desde el 
pasado 13 de marzo en la convención sobre el comercio internacional de especies amenazadas de 
fauna y flora silvestres (CITES), en Doha (Qatar), han votado hoy en contra de la propuesta que 
incluía proteger algunas especies de tiburones en el Apéndice II de CITES (1). 
Cada año, 73 millones de tiburones mueren a causa de la sobrepesca. A pesar de que existe una seria 
amenaza para la supervivencia de esta especie, se ha votado en contra de la inclusión en CITES de la 
cornuda común (Sphyrna lewini), la cornuda gigante (Sphyrna mokarran) y el pez martillo (Sphyrna 
zygaena). La inexistencia de un acuerdo dentro del convenio CITES hará que esta masiva matanza 
continúe año tras año.  
 
“Una vez más en esta reunión de CITES los gobiernos, en el año mundial de la Biodiversidad, han 
fallado al no proteger a las especies más amenazadas por la sobrepesca”, ha declarado Celia Ojeda, 
responsable de la campaña de Océanos de Greenpeace. “Los resultados de esta mañana unen la 
extinción del tiburón martillo y de las manchas blancas a la del atún rojo y los corales, que ya han 
sido víctimas de la anteposición unos intereses económicos a la protección, lo que demuestra la falta 
de fiabilidad del convenio CITES”.  
 

Estudis de Mobilitat 
Informes ambientals Sostenibilitat en el 
planejament  

Energias Renovables 
Asegurate Empleo En Un Sector En Auge: 
Cursos Energia Eólica Y Solar  
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La organización ecologista denuncia que todas propuestas tras propuesta designadas a proteger 
masivamente la sobre explotación de especies marinas han fallado en esta conferencia de CITES. 
Estos resultados nefastos afectarán al medio marino durante generaciones.  
 
En el pasado, los gobiernos en CITES en el pasado solían proteger especies exóticas. Sin embargo, 
ahora no son capaces de proteger especies que se encuentran al borde del colapso pero que generan 
un elevado beneficio económico. Esta reunión de CITES será recordada como un estrepitoso fracaso 
donde los gobiernos antepusieron el comercio de especies en peligro a la protección del medio 
ambiente.  
 
Nota:  
(1) http://www.greenpeace.org/espana/reports/100318-03 
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Conservas Garavilla negocia la entrada de un 
fondo de capital riesgo en su accionariado 
La operación busca consolidar la estructura financiera de la empresa 

 

E.P. - MADRID Conservas Garavilla, cuya principal marca es "Isabel" y que cuenta con una planta de 
producción en O Grove, negocia con un fondo de MCH Private Equity su entrada en el accionariado de la 
conservera para afrontar su futuro crecimiento y expansión, según confirmaron fuentes cercanas a la 
operación.  
La entrada de la sociedad de capital riesgo en la empresa vasca, controlada en un 95% por la familia 
Garavilla, pasa por la suscripción de una ampliación de capital cuyos recursos se destinarán al desarrollo de 
su plan estratégico, en el que no se descarta la ampliación de mercados o una posible compra. Fuentes del 
sector señalan, sin embargo, que la operación busca consolidar la estructura financiera del grupo, que no se 
plantea por ahora nuevas compras. 
"Existen conversaciones con ese fondo con ese objetivo y ese espíritu, y en el caso de que esa operación se 
hiciera, sería vía ampliación de capital", explicaron las mismas fuentes, que insistieron en que la operación no 
está cerrada.  
MCH Private espera cerrar en breve el acuerdo con los accionistas de referencia, la familia Garavilla, para 
hacerse con un importante porcentaje accionarial que podría incluir tomar el control mayoritario, según 
adelantaba ayer "Cinco Días".  
La compañía está presente en los grandes mercados internacionales: España, Marruecos, Francia, Reino 
Unido, Italia, Europa Central y del Este, Grecia, Dinamarca, Países Bajos, Finlandia, América Central y 
Sudamérica (con Ecuador y Colombia como ejes centrales en el continente americano), con miras a seguir 
ampliando mercados.  
Las cuatro plantas de la conservera, que dan trabajo directo a más de 4.000 personas, están en Mundaka 
(Vizcaya), O Grove (Pontevedra), Agadir (Marruecos) y Manta (Ecuador).  

farodevigo.es » Economía 
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La cofradía comercializará el percebe y la 
navaja como marca de calidad en verano 
La concesión se realiza por un plazo de 10 años prorrogables  

 

REDACCIÓN - CANGAS La Cofradía de 
Pescadores “San José de Cangas” pretende 
comercializar en verano el percebe y la navaja 
capturada en aguas de las Islas Cíes bajo una 
marca de calidad que ayer publicaba el Boletín 
Oficial de la Propiedad Industrial. La concesión de la 
marca de calidad se otorga por un período de diez 
años renovable. A partir de ahora, la Cofradía de 
Pescadores trabajará en todo el reglamento de uso 
que es obligatorio para estos casos.  
La Cofradía “San José “ de Cangas espera que esta 
marca de calidad le permita un valor añadido que 
haga que se pague más por el percebe y las navajas de las Islas Cíes. La persona que acuda a un 
restaurante tendrá plenas garantías de que está comiendo percebe o navajas capturadas en las Islas Cíes 
con un determinado proceso que garantiza su calidad y su seguridad, en todo el proceso de trazabilidad de 
los productos. 
 
Inscripción de barcos 
 
El reglamento establece que será necesario inscribir los barcos, que son los mismos que establece el plan de 
explotación de la Consellería de Mar. 
El BOPI autoriza la concesión con limitación o modificación para las clases y productos siguientes: percebe 
captura en la zona geográfica de las Islas Cíes incluidas en el plan de explotación autorizado por la 
Consellería de Mar. Exactamente lo mismo para la navaja. 

farodevigo.es » Portada de O Morrazo 
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Captura de navajas en las Islas Cíes.  Gonzalo Núñez 
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Los biólogos suplen con rodaballos de 
piscifactoría los robados en A Illa  
Los ladrones se llevaron 19 reproductores, con lo que solo se salvaron 2 
ejemplares, que sufren un cuadro de estrés 

El Instituto Galego de Formación en Acuicultura (Igafa) mejorará su 
seguridad tras el incidente del pasado sábado 

Roi Palmás 25/3/2010  

El pasado sábado se producía un rocambolesco robo en las instalaciones del 
Instituto Galego de Formación en Acuicultura (Igafa), de la Xunta, que dejaba 
al ente regional con su Plan de Repoboación de Especies Mariñas colgando de 
un fino hilo. Los ladrones, que fueron identificados y detenidos por la Guardia 
Civil pocas horas después de perpetrar el incidente, pusieron en jaque a los 
técnicos del instituto y dieron al traste con varios meses de investigaciones.

Tras el recuento de víctimas y daños, los responsables del proyecto del Igafa 
cifran las bajas en 19 adultos reproductores salvajes perdidos, con un altísimo 
valor científico, y en 264 alevines en fase de crecimiento. La cuantía de la 
repercusión en investigación es prácticamente incalculable y este hecho se ha 
traducido, irremediablemente, en una reformulación sobre la marcha de los 
objetivos, los plazos y los procesos a afrontar en los próximos meses.

Sin embargo, también hubo supervivientes. Los ladrones saquearon con 
virulencia los tanques donde se encontraban los rodaballos. En el tanque de 
adultos salvajes esquilmaron a los que allí había, pero se dejaron atrás dos 
especímenes. Quizás las prisas del momento del robo y puede que también la 
existencia de algas en el fondo del tanque posibilitaron que dos de los 
reproductores adultos se salvasen de acabar muertos con el resto de sus 
congéneres. Lo peor es que estos animales sufren ahora un cuadro de estrés 

Valoración       (0 votos)  
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que les afecta de forma directa y negativa en las labores reproductivas.

Por todo ello, el Igafa -que cuenta con diez reproductores salvajes en sus 
dependencias interiores- ha decidido seguir adelante con el proyecto, eso sí, 
echando mano de una remesa de rodaballos de piscifactoría, tal y como se 
había hecho a comienzos del plan de reproducción. Esta solución intermedia se 
traduce en un retraso de al menos un año en la investigación, ya que se ha 
perdido un ciclo entero de muestreo y estudio. Carlos Mariño, el director del 
proyecto, asume que «agora mesmo estamos como no 2009».

Finalmente, el instituto de investigación situado en A Illa de Arousa acometerá 
una mejora sustancial en sus medidas de seguridad para evitar, en el futuro, 
nuevos sucesos de esta índole.?

Sueltas en la ría de Arousa

Los investigadores del Igafa tienen en la ría de Arousa su banco de pruebas. 
Concretamente, en la zona de San Vicente (O Grove), donde realizan las 
sueltas periódicas de sus ejemplares. La próxima será a finales del mes de 
mayo o principios de junio, y la siguiente, en otoño.

El Plan de Repoboación de Especies Mariñas, que en el pasado realizó sus 
sueltas en otras rías gallegas, se concentra ahora en la comarca arousana y 
confía en que, a medio plazo, con los resultados cotejados, pueda extrapolar su
acción al resto de la comunidad.

El retraso provocado por la sustracción de los reproductores salvajes ha 
supuesto un frenazo en seco en este calendario y, por lo tanto, habrá que 
esperar acontecimientos para que otras aguas acojan los rodaballos que hoy en
día sobreviven en A Illa y O Grove.
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Las cofradías ejercen de 
muestreadores reales para informar al 
instituto de los animales capturados 

25/3/2010  

El Igafa realiza una labor previa de laboratorio en la que trabaja con los 
rodaballos. Esa fase de control, engorde y etiquetado expira en el momento de 
la suelta al mar. A partir de ahí, solo resta esperar para ver cómo evolucionan 
estos especímenes en el medio marino.

Para hacer viable su seguimiento, cada rodaballo que sale del Igafa cuenta con 
dos sistemas de identificación. Por un lado se le coloca una «etiqueta T», de 
plástico, que a simple vista diferencia un pez de estudio de otro que ha nacido 
de forma natural. Por otro, se le practica una técnica similar a la de los tatuajes
en la parte ventral (inferior). El pigmento aplicado a los animales desaparece a 
partir del año y medio de vida. A esto hay que añadir, en el caso de los 
reproductores adultos salvajes, el microchip informático que los identifica.

Para poder controlar la evolución de estos animales se solicita la colaboración 
de los pescadores de las diferentes cofradías. Son ellos los que informan al 
Igafa del número de rodaballos identificados que capturan. Una vez que llegan 
a la lonja se pesan y se miden y esos datos son remitidos directamente al 
instituto de A Illa.

Los ejemplares recapturados son aptos para el consumo humano y pertenecen 
al pescador que los haya capturado. Semanalmente, los técnicos del Igafa 
acuden a los pósitos de O Grove, Cambados, Ribeira y Portonovo para realizar 
un control más exhaustivo.

Valoración       (0 votos)  

Página 1 de 1Las cofradías ejercen de muestreadores reales para informar al instituto de los anim...

25/03/2010http://www.lavozdegalicia.es/galicia/2010/03/25/0003_8377924.htm



Arousa perdió en una década el 15% de sus afiliados al régimen especial del mar  
 
REDACCIÓN > VILAGARCÍA 
La Ría de Arousa ha perdido en una década en 
torno al 15 por ciento de sus afiliaciones en el 
régimen especial de trabajadores del mar, un 
grupo que abarca desde marineros y 
mariscadores a marinos de la mercante e 
incluso estibadores. 

Según las memorias del Instituto Social de la 
Marina, en el año 2000, el ISM de Vilagarcía 
poseía 8.829 afiliados a este régimen especial, 
un número que a principios de 2009 se redujo 
a 7.578, lo que supone la pérdida de 1.251 
cotizantes. 

El progresivo abandono de la actividad (por 
motivos diversos, que abarcan desde razones 
de edad a búsqueda de otro futuro laboral en 
tierra) queda reflejado en unos datos que señalan el goteo de abandonos de las profesionaes 
ligadas al mar. 

De los 7.578 afiliados al régimen especial del mar en el ISM de Vilagarcía a principios del año 
pasado, la gran mayoría lo eran por cuenta propia (más de 5.000), mientras que por cuenta 
ajena rondaban los 750. 

En los datos del ISM también se añade a esos 7.578 afiliados, otros 1.130 inscritos bajo el 
concepto de “otras situaciones”, y que comprenden desde los que están en desempleo (461) 
hasta aquellos de convenio especial (496).  

Importancia > Pero este descenso en afiliaciones no es exclusivo del ISM de Vilagarcía, sino 
que es una tendencia que queda patente en el resto de las direcciones provinciales del 
organismo en el Estado español. 

Así, el ISM de Vilagarcía es el segundo en afiliaciones en España. solamente superado por la 
dirección provincial de Vigo (con 8.549 personas, que abarca las rías viguesa y de Pontevedra). 
De hecho, el ISM de Vilagarcía supone, con sus 7.578 afiliados, el 12 por ciento del total de las 
afiliaciones españolas (63.974). 

En lo que respecta a Galicia, las cuatro direcciones del ISM (que corresponden a A Coruña, 
Lugo, Vigo y Vilagarcía de Arousa) suman 24.795 registrados, por lo que los afiliados 
vilagarcianos suponen en torno al 30 por ciento del total de los inscritos gallegos, lo que 
muestra que la Ría de Arousa sigue teniendo un peso más que considerable. 

La pérdida de afiliados al régimen especial del mar no es el único indicador de la continuada 
pérdida de trabajos en este importante sector en los municipios de la comarca arousana. 

Así, si en 2004 los puertos de ambas orillas de la Ría sumaban un total de 2.233 
embarcaciones, según datos de la Plataforma Tecnolóxica Pesca de Galicia, en 2010 ese 
número se vio reducido a 1.812. Lo que supone nas 420 embarcaciones dadas de baja en un 
periodo de seis años. 

El ISM de Vilagarcía registró en 2009 1.250 
afiliados menos al regimend el mar que en el 

2000.  
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Esto significa que durante esos años Arousa sufrió una importante y considerable reducción en 
el número de embarcaciones de su flota pesaquera y marisquera, que disminuyó, en términos 
porcentuales, en torno a un 19 por cien.  
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La ausencia de acuerdos enfanga el 
futuro de Alfageme 
La Voz 25/3/2010  

La ronda de conversaciones entre distintas entidades financieras y la familia 
propietaria del grupo Alfageme, auspiciada esta semana por el Instituto Galego 
de Promoción Económica (Igape) y la Consellería de Economía e Industria, 
prosigue de la misma forma que se inició: con una absoluta falta de acuerdos 
que permitan la venta de la compañía y, con ella, garantizar el futuro de los 
casi cuatrocientos puestos de trabajo directos que sustenta.

Así las cosas, no parece que nada pueda evitar que la prestigiosa conservera 
gallega se interne en un proceso concursal ante la situación agónica a la que la 
ha conducido la gestión de los Lago. Su desembarco en Alfageme, procedentes 
del sector inmobiliario, había generado hace años mil y un temores que ahora 
se han confirmado.

La lectura positiva del concurso de acreedores reside en que, al menos en 
teoría, las factorías podrían volver a funcionar bajo una administración judicial 
que apartaría definitivamente a los propietarios del control de la empresa. 
Sería entonces cuando tendrían que intervenir los compradores que, siempre 
según la Xunta, se han interesado por adquirir la compañía. De no ser así, la 
conservera se dirigiría hacia su liquidación

Los sindicatos consideran, por lo tanto, que, aunque difícil, la situación puede 
salvarse si la consellería mantiene sus compromisos. Cuestión distinta es la 
forma en la que se aborde este proceso. La CIG planteó ayer a Industria la 
necesidad de que convoque a las centrales a una reunión de extrema urgencia, 
que indefectiblemente debe celebrarse esta semana. En ella, explica la 
organización, debe aclararse completamente lo que está sucediendo en torno a 
Alfageme, a riesgo de tomar una decisión drástica.

Valoración       (1 votos)  
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En estos momentos, las cuatro fábricas que el grupo posee en Vilaxoán, 
Ribadumia, Vigo y O Grove se encuentran paralizadas por falta de materia 
prima, situación que ni las trabajadoras ni la presencia de sus marcas en el 
mercado se pueden permitir. La dirección adeuda a su plantilla media paga de 
diciembre, la nómina de febrero y, en cuanto pasen un puñado de días, 
también los salarios correspondientes a marzo.
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La plantilla de Alfageme planteará a 
la Xunta un frente común en el 
concurso de acreedores de la 
conservera 
L.C.S. 25/3/2010  

La plantilla de la conservera viguesa Bernardo Alfageme ha decidido plantear a 
la Xunta de Galicia que formen un frente común como acreedores que son, 
tanto el Gobierno gallego como los empleados, en el concurso de acreedores 
que se prevé ya inminente para los próximos días, al no existir un acuerdo de 
continuidad entre los bancos prestamistas y la propiedad de la firma 
conservera. Entre el martes y ayer se celebraron, al parecer, diversas 
reuniones entre ambas partes, pero no se ha llegado a ningún consenso ni 
acuerdo que permita pensar que pueda haber una solución al margen del citado
concurso de acreedores.

La representación laboral de los trabajadores ha solicitado al Igape que desde 
este mismo momento puedan ponerse a trabajar de forma coordinada para 
encontrar una posición jurídica que los defienda de forma efectiva de la falta de
pago de los propietarios de la firma conservera. Al parecer, estas primeras 
conversaciones entre ambas partes podrían celebrarse este mismo viernes, si 
bien no existe nada cerrado y podrían posponerse para la semana que viene. 
Con todo, la rapidez en este momento parece crucial, puesto que el concurso 
de acreedores parece ya una maniobra legal inevitable, tanto por la propia 
compañía como por sus acreedores, en su mayoría bancos.

Desde un punto de vista estrictamente laboral, la plantilla sigue sin cobrar 
media paga del mes de diciembre del 2009 y la del mes de febrero, según 
fuentes sindicales. Es posible que en los próximos días, tal y como está la 
situación, se sume a este deuda salarial acumulada la paga de este mes. El 
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grupo conservero vigués está formado por una plantilla de unos 330 
trabajadores en cuatro plantas de fabricación, que son las de Vigo, Vilaxoán, O 
Grove y Ribadumia. La que llegó a ser una de las tres firmas conserveras más 
relevantes de España en los años 80 ha ido languideciendo poco a poco, hasta 
llegar, en este momento, a una situación de quiebra técnica, que se resolverá 
finalmente en los tribunales con la aplicación de la ley concursal.

En las próximas horas, según fuentes sindicales, se resolverá la situación, 
abriendo el camino necesariamente al concurso de acreedores. La Xunta de 
Galicia, que ha avalado hasta 30 millones de euros de los préstamnos 
concedidos por las entidades financieras que han respoaldado el proyecto, ha 
decidido no poner más dinero público sobre la mesa hasta que la familia 
porpietaria decida vender la compañía y dejar las riendas a un grupo inversor 
nuevo.
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(Cataluña) ECONOMIA,SECTORES-EMPRESAS,AGROALIMENTACION-PESCA 

Decomisados 141 kilos de chanquete pescado ilegalmente en 
Tarragona 
 

> AREA: Economia, negocios y finanzas 

Según ha informado la Subdelegación del Gobierno en Tarragona, ayer fueron incautados en el peaje de la 
autopista AP-7, en la localidad de L'Ampolla, 93 kilos de chanquete que un vecino de Badalona transportaba en
bolsas de basura en su furgoneta. 
Horas más tarde, y en este caso en el peaje de la AP-7 de L'Ametlla de Mar, se procedió al registro de una 
furgoneta conducida por un vecino de la citada población, que transportaba 48 kilos de 'pezqueñines' en bolsas 
de plástico. 
En ambos casos, las mercancías carecían de etiquetas, albaranes o notas de venta que acreditasen su legal 
procedencia, por lo que se levantaron las correspondientes actas de denuncia y se procedió a arrojar el pescado 
al mar. 
La actuación se enmarca en una campaña para evitar que algunos barcos de las costas tarraconenses realicen 
la modalidad de pesca de arrastre de fondo utilizando redes tupidas ilegales para capturar góbidos y, 
concretamente, chanquetes. EFE 1010127 
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Brasil ofrece posibilidades de negocio en el 
sector naval y en infraestructuras 
Un centenar de empresarios pontevedreses se interesan por cómo trabajar en el país 

 

REDACCIÓN - VIGO El director de la Cámara de Comercio de Brasil en España, Antonio del Corro, explicó 
ayer a un centenar de empresarios pontevedreses las necesidades industriales y de servicios que tiene el 
país sudamericano. 
El sector naval es una de las principales puertas de entrada para las empresas de la provincia, pero el director 
de la Cámara de Comercio de Brasil explicó que había también un campo muy grande en infraestructuras de 
todo tipo. 
Aseguró que el país no sólo está abierto a las grandes empresas, sino que también tienen grandes 
oportunidades las pequeñas y medianas empresas pontevedresas. 
El Producto Interior Bruto de Brasil se acercará este año al 6%, según las últimas previsiones. 

farodevigo.es » Economía 
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(Canarias) ECONOMIA 

Trabajadores del Mar creen ley Puertos eliminará 50% empleo 
en muelles islas 
 

> AREA: Economia, negocios y finanzas 

Este porcentaje puede ser superior en los puertos de las islas no capitalinas, según afirma en un comunicado el 
presidente del comité de empresa de la Sociedad de Estiba y Desestiba de Santa Cruz de Tenerife (Sestife),
Antonio Juan Rodríguez. 
Señala además que de aprobarse la norma en sus actuales términos se incrementaría de forma notable el 
precio de la cesta de la compra con una repercusión directa en los bolsillos de los canarios, que sufren 
"especialmente" la crisis económica que afecta a todo el país. 
Rodríguez afirma que en la redacción de la nueva Ley de Puertos el Gobierno español olvida el reconocimiento 
por parte de Europa del carácter ultrapériférico de las islas al eliminar las bonificaciones, y se refiere a su
repercusión en el transporte de mercancías, de viajeros y en el precio de los billetes para los residentes, ya que 
se anularían los descuentos. 
El precio de los productos y de los pasajes se vería incrementado de forma proporcional a lo que el Estado 
dejara de aportar, subraya Rodríguez, que recuerda que en Canarias se importa más del 80 por ciento de los 
productos de consumo y destaca que el nuevo régimen tarifario sería "demoledor" para las islas. 
Explica que los puertos de Canarias dependen en gran parte del tráfico rodado y si se reduce esa labor 
supondrá que más del 50 por ciento de la plantilla se quede sin trabajo de forma directa, e insiste en que las 
islas no capitalinas se verán aún más afectadas por esta situación. 
"El actual proyecto de ley deja en manos de los intereses de las navieras algo tan esencial como la entrada y 
salida de mercancías que se consumen en Canarias", apunta Rodríguez, quien alerta del peligro de que los 
puestos de los trabajadores portuarios se pongan en manos de tripulaciones extranjeras a las que no se les 
exige ningún requisito para desarrollar la actividad. 
El coordinador general de Coordinadora, Antolín Goya, tiene previsto reunirse esta semana en Madrid con los 
portavoces del PSOE y PP en la Comisión de Fomento, Rafael Simancas y Andrés Ayala, respectivamente, 
para negociar cambios en el proyecto de ley que en su redacción actual supone "una agresión injustificada e 
inadmisible", añade. EFE 
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negociar cambios en el proyecto de ley que en su redacción actual supone "una agresión injustificada e 
inadmisible", añade. EFE 

Página 2 de 2Trabajadores del Mar creen ley Puertos eliminará 50% empleo en muelles islas - A...

25/03/2010http://www.abc.es/agencias/noticia.asp?noticia=321669



A Coruña A Mariña Arousa Barbanza Carballo Deza Ferrol Lemos Lugo Ourense Pontevedra Santiag

PORTADA GALICIA DEPORTES SOCIEDAD DINERO ESPAÑA MUNDO OPINIÓN PARTICIPA BLOGS OCIO Y CULTURA S

CRÓNICA 

Pescado de Baiona para el Índico  
Los tripulantes de los atuneros que arriesgan sus vidas buscando atún frente 
a Somalia se alimentan con el pescado que envía un establecimiento de 
Baiona 

Alejandro Martínez 25/3/2010  

Alimentándose con el pescado que sale del Atlántico se ganan la vida en el 
Índico. Los marineros que arriesgan sus vidas persiguiendo al atún y 
escapando de los piratas somalíes no comen el pescado que capturan en esas 
aguas. Lo compran a una pescadería de Baiona.

La tienda Ardora de la calle Marqués de Quintanar probablemente sea la 
pescadería que más genero vende de toda España. De su almacén salen 
periódicamente toneladas de pescado para surtir a los barcos con puerto base 
en las Islas Seychelles de las compañías de Inpesca y Echebastar.

Filetes de merluza, calamares, bacalao, almejas... todo debidamente 
empaquetado y distribuidos en diferentes contenedores llegan desde Baiona 
hasta el Índico para alimentar a esos cabezas de familia a quienes las 
circunstancias de la vida les obligan a estar trabajando a miles de kilómetros 
en unas condiciones muy duras, pero que, entre todo lo que pueden llegar a 
echar de menos, no se encuentran los sabores de los productos del mar que 
consumen cuando están en la península.

El pescado sale de la tienda de Baiona preparado para distribuirse a los barcos. 
Previamente la empresaria lo adquiere congelado a una compañía.

Tráiler

El tráiler lo desplaza hasta Baiona, donde se lleva a cabo la distribución de las 
cantidades en los contenedores asignados a cada barco. En el recinto de la 
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pescadería se saca la mercancía y se distribuye en los palés de acuerdo con los 
pedidos. Una vez que el trabajo ha sido realizado, se vuelve a cargar 
nuevamente en el tráiler frigorífico y desde ahí transportado a un puerto de 
Barbanza en el que se producen las descargas de atún.

El carguero no realiza vacío el viaje de vuelta al puerto internacional de las 
Seychelles, en Victoria. No sólo se lleva el pescado comprado por las 
compañías atuneras en la pescadería de Baiona, sino que además transporta 
otros productos alimenticios adquiridos a más proveedores para tener llenas las
despensas de los atuneros durante sus largos periplos marítimos en busca del 
producto rey del Índico.

Vínculos

La responsable del negocio mantiene esta relación comercial por los vínculos 
que de toda la vida le unen con las grandes empresas del atún en el País 
Vasco.

Y tampoco escatima la venta al por menor. La pescadería Ardora está ubicada 
en pleno centro de Baiona y atiende a diario a sus clientes. Claro que cuando 
recibe los pedidos de los atuneros, con el enorme trabajo que eso conlleva, no 
abre sus puertas al público. Ese día el negocio ya ha sido realizado. Después de
vender cinco toneladas de pescado en una tarde ya se puede decir 
tranquilamente que han cumplido la jornada satisfactoriamente.
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Por orden del mando de la misión "Atalanta" de la UE al no haber cargos contra ellos 

En libertad los seis piratas detenidos por la fragata 
«Navarra» 

24 Marzo 10 - Madrid - Efe  

Los seis piratas retenidos por la fragata "Navarra" tras el intento de asalto a un 
mercante de bandera panameña han quedado hoy libres en la costa de 
Somalia por orden del mando de la misión "Atalanta" de la UE al no haber 
cargos contra ellos. 
        
La razón del desembarco de los seis piratas responde al hecho de que el 
buque panameño no ha presentado denuncia, condición indispensable para 
que sean juzgados en cualquiera de los países de la zona con los que la UE 
tiene convenio, han informado a Efe fuentes de "Atalanta". 
        
El mando de la operación naval se puso hoy en contacto con el armador del 
mercante, quien informó de que no iba a formular acusación contra los 
asaltantes por intento de secuestro. 
        
El desembarco de los piratas tuvo lugar posteriormente en un punto cercano a 
la costa somalí, donde subieron a bordo de un bote que les trasladó a tierra. 
        
En el asalto, que la seguridad privada del mercante repelió a tiros, murió un 
pirata, cuyo cadáver permanece custodiado en la fragata "Navarra" a la espera 
de recibir instrucciones, según las fuentes. 
        
El mando de "Atalanta" permanece en contacto con el representante del 
Gobierno Federal de Transición de Somalia en Mombassa (Kenia) para que se 
pueda entregar el cadáver a las autoridades somalís. 
        
Además de ordenar el desembarco de los piratas, se ha dado instrucción a la 
fragata "Navarra" para decomisar el armamento que los asaltantes dejaron en 
su barco nodriza. 
        
La intervención del buque español tuvo lugar después de que el mercante 
panameño lanzara la señal de socorro. 
        
Los militares españoles interceptaron el buque nodriza y dos esquifes cuando 
ya se daban a la fuga. 
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La Cámara urge una comisión para garantizar la libre 
navegación en el Índico y redefinir la 'Operación Atalanta'  
Los tres grupos con representación en la Cámara autonómica --PPdeG, PSdeG y BNG-- urgieron hoy la constitución de 
una comisión con el fin de estudiar, analizar y proponer medidas que garanticen el libre ejercicio de navegación y pesca 
en los mares de acuerdo con la normativa internacional, la seguridad de la tripulación y de los bienes, y la persecución y 
castigo de los piratas. En esta línea, reclaman redefinir la 'Operación Atalanta', en aguas del Índico. 

'Fui ingenuo', reconoció el impulsor de la iniciativa aprobada, el diputado del BNG Bieito Lobeira, al reconocer que confió 
en la palabra de la conselleira do Mar, Rosa Quintana, cuando hace 'cuatro meses', en una comparecencia a petición 
propia para informar sobre el rescate de los tripulantes del 'Alakrana', se comprometió a constituir esta comisión. 
Así las cosas, la petición de crear este organismo, en el que estarán integrados miembros de la Administración, de la 
patronal, de los sindicatos y de las fuerzas políticas con representación en el Parlamento autonómico, vino de la mano de 
la responsable de Pesca del Grupo de los Socialistas, Marisol Soneira, quien recordó que existen más de 12 
embarcaciones con 100 personas que están secuestradas en el Índico. 
La iniciativa parlamentaria también insta a redefinir el cometido y el área de actuación de la 'Operación Atalanta', 
reconociendo explícitamente la flota atunera congeladora como objetivo de defensa y desplegando efectivos operativos, 
navales y aéreos, en la zona en la que faena esta flota. 
Del mismo modo, como entonces en aquella Comisión de Pesca defendió el nacionalista Bieito Lobeira, la proposición 
reclama aplicar las recomendaciones emanadas de la Organización Marítima Internacional (OMI) y del Centro de Lucha 
contra la Piratería de Kuala Lampur, destinadas a 'prevenir y reprimir' la piratería y los robos a mano armada perpetrados 
contra los buques. APROVECHAR LA PRESIDENCIA 
Por su lado, el diputado del PPdeG Daniel Varela apostó por aprovechar la oportunidad histórica que brinda la 
Presidencia de España en la Unión Europea para proponer en el seno del Consejo de Ministros medidas 'más eficaces a 
corto, medio y largo plazo' en la defensa de la flota atunera congeladora. 
Para ello, enmendó la iniciativa con la petición de 'avanzar en la lucha contra la piratería' en el Índico mediante el 
incremento de la cooperación política, económica y militar europea, así como 'mejorar el funcionamiento' del protocolo de 
Estado para una mejor 'actuación, coordinación y transmisión de la información'. 
Durante el debate, que se produjo a última hora de la sesión de ayer, Bieito Lobeira tuvo palabras para los marineros que 
están embarcados en 33 buques en situación de 'máximo riesgo' y recordó el caso concreto del 'Sakoba', a bordo del cual 
un portugués nacionalizado en España y con residencia en Vigo lleva 15 días secuestrado en aguas de Somalia. 
En este punto, constató que los buques siguen 'siendo vulnerables' y las medidas de seguridad 'insuficientes'. A este 
respecto, Soneira también constató la existencia de dificultades en la 'Operación Atalanta'. 'Las comunidades 
(autónomas) son Estado y también tienen que implicarse en las soluciones' de los problemas, defendió Daniel Varela. 
Por otro lado, también en materia pesquera, fue rechazada con los votos del PPdeG una iniciativa del PSdeG dirigida a 
demandar a la Xunta medidas para erradicar el furtivismo de las rías gallegas y que sí contó con el apoyo de los 
nacionalistas. 

Miércoles 24 de Marzo de 2010 14:17 Terra Noticias  / Europa Press
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Atalanta trata con Kenia y Seychelles el traslado 
de los piratas detenidos  
 

AGENCIAS | MADRID El mando de la operación Atalanta trata con Kenia y Seychelles la puesta a disposición 
judicial de los seis piratas que el pasado martes capturó la fragata Navarra, donde aún ayer permanecían a 
bordo, según confirmó la ministra de Defensa, Carme Chacón. La ministra explicó que el mando de la 
operación de la UE en el Índico se puso en contacto con los dos países con los que esta operación acordó en 
su día que se encargarían de llevar a cabo "procesos justos" para los piratas capturados.  

laopinióncoruña.es » Mar 

 04:14   VOTE ESTA NOTICIA   
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Jesús Dacosta regresa del "Alakrana": "Por lo 
menos tuve la suerte de volver"  
El marinero de Cangas retornó con otros nueve tripulantes tras cuatro meses de marea  

 

C. GONZÁLEZ/N. PILLADO - CANGAS /BAIONA A 
las dos de la tarde de ayer, Jesús Dacosta ya tenía 
que haber disfrutado de una comida en su casa de 
la parroquia canguesa de Aldán, con su mujer y su 
hija de casi un año, a las que no veía desde hacía 
cuatro meses de una marea en el atunero 
“Alakrana”. Pero a esa hora aún se encontraba en 
París, pendiente de un avión que le traería a Vigo, 
con otros nueve marineros gallegos del atunero, que 
formaban parte de la tripulación con la que el 
“Alakrana” volvió a faenar tras su secuestro de 47 
días el otoño pasado, a manos de piratas somalíes. 
El susto que no vivió, quizás, a bordo del “Alakrana” 
en esta última marea lo sintió ya en el avión de regreso a casa en el aeropuerto de Madagascar. “Cuando el 
avión estaba a punto de despegar notamos que empezó a frenar. Le había reventado una rueda. ¡Menos mal 
que fue en el despegue y no al aterrizar!”, decía ayer Jesús Dacosta ya en Aldán. 
Estuvieron a bordo del avión varias horas hasta que la compañía subsanó el problema. A las 10.00 llegaron a 
París y a las 17.30 horas de ayer, por fin, pisaron Peinador, en donde sus familiares, que esperaban desde 
mediodía, aguardaban ansiosos. 
“Xa estás de volta”, le decían ayer vecinos de Aldán al cruzarse con Jesús Dacosta. En el Índico está su 
hermano Secundino, que volvió al “Alakrana” tras vivir en carne propia el secuestro. 
Sin ganas de extenderse, la primera frase de Jesús sobre estos meses en el barco fue: “Por lo menos tuve la 
suerte de volver”. Reconoce que con los guardas de seguridad a bordo –eran cuatro aunque ahora quedan 
tres tras la marcha de uno por razones personales– hay más tranquilidad y que sólo se vivió un momento de 
tensión cuando el intento de secuestro del “Intertuna II” en cuyo auxilio acudió el “Alakrana”: “Nos mandaron 
abajo y no vimos nada. Fue la única vez que nos mandaron abajo”. 
Por lo demás, asegura que se trató de una marea de rutina “pescar, ir a puerto, hacer víveres, combustible y 
volver a faenar”. Incluso dice que las capturas fueron buenas, si bien reconoce que desde hace unas 
semanas, y con el fin de los monzones, la situación se tensionó más y los piratas volvieron a salir: “Hasta 
mayo, la época es mala. Nosotros no hemos visto a los piratas. Al puente llegan las órdenes de cambio de 
ruta cuando hay alguna amenaza y los marineros vigilan con prismáticos. Los guardas de seguridad también 
están pendientes las 24 horas”. De la convivencia con ellos dice que es muy buena.  
Por su parte, el segundo contramaestre del “Alakrana”, Antonio Costas, se reunió también ayer con su familia 
en Baiona después de cuatro meses a bordo, al igual que los compañeros baioneses Ángel Blach, primer 
oficial de puente, Elías Gallego, camarero, y el capitán, Agustín Freire. Costas vivió este regreso de forma 

farodevigo.es » Economía 

  

Jesús Dacosta, marinero del "Alakrana", ayer en su casa de 
Aldán en Cangas.  Gonzalo Núñez 
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especial después del secuestro del barco que vivió su propio hermano, Pablo Costas, con el que apenas pudo 
compartir experiencias después de los 47 días de tensión porque tuvo que marcharse al Índico enseguida 
para relevarlo.  
 
Los problemas, de noche 
 
Contento de dejar atrás aquel infierno, en el que “cada vez son más los piratas y los medios que tienen para 
acercarse”, el baionés se siente “tranquilo y bien protegido” por los vigilantes de a bordo. “Estamos muy bien 
con ellos. Es casi imposible que nos cojan de día. El problema llega por la noche. Por mucha vigilancia que 
haya, la falta de visibilidad es peligrosísima”, relata. Obligados a dormir con un ojo abierto, los tripulantes del 
atunero se desaniman cuando reciben noticias de ataques, especialmente quienes vivieron el rapto del 
“Alakrana”. Costas coincidió con los que marcharon el pasado fin de semana un par de días en Seychelles. 
“Tienen miedo pero no hay alternativa. Es lo único que tenemos y debemos continuar en el mar”.  
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Avanza convenio de cooperación con China  

ARGENTINA  
Thursday, March 25, 2010, 00:30 (GMT + 9)  

Este lunes 22 de marzo, el titular de la Subsecretaría de Pesca de la Nación, Norberto 
Yahuar, viajó al territorio chino para mantener encuentros con autoridades pesqueras 
locales y avanzar en la firma de un acuerdo de cooperación en materia de pesca. 

"Son reuniones que vamos a mantener de Estado a Estado, nosotros estamos buscando una 
rebaja arancelaria de nuestros productos en ese mercado, que en algunos casos es del 
25%”; y además, esperan “la posibilidad de poder ubicar nuevos productos en un mercado 
que es muy importante porque opera sobre el volumen”, declaró. 

El Gobierno argentino prevé permitir el ingreso a puerto de los barcos pesqueros chinos que 
operan fuera de la milla 200 capturando calamar (Illex argentinus) para que descarguen sus 
capturas y se reabastezcan de combustible a cambio de que ingresen productos pesqueros 
nacionales al mercado del país asiático con rebajas arancelarias. 

Antes de emprender el viaje oficial, Yahuar indicó que también visitará astilleros, plantas 
procesadoras de pescado y también elaboradoras de harina. 

Mediante el futuro convenio con China se intenta “mantener activos nuestros puertos, 
generar mano de obra para los estibadores que están teniendo serios problemas con la falta 
de descargas, queremos generar un circuito económico a través del trabajo”, añadió el 
subsecretario de Pesca. 

Asimismo, comentó al diario La Nación que “Ya no habrá descartes desmedidos. Yo apuesto 
a transparentar la pesca”. 

Entre las medidas tomadas para garantizar pesca legal, Yahuar mencionó “Incrementamos 
la cantidad de abordajes de Prefectura en alta mar. Tenemos observadores a bordo en casi 
todos los buques, tenemos inspectores y estamos poniendo cámaras a bordo. Este es el 
primer país que las usa”. 

Además, aseguró que “Argentina no va a otorgar nuevos permisos de pesca, la única flota 
que pesca en nuestras aguas es la flota nacional”. 

Y recordó que las embarcaciones que ingresen a los puertos nacionales no deben tener 
permisos de las Islas Malvinas. 

"No vamos a permitir el ingreso de barcos que operen en Malvinas, vamos a ser muy 
estrictos con eso. Los poteros chinos ya hace mucho tiempo que no tienen permisos en 
Malvinas por eso pensamos en un acuerdo de cooperación”, continuó explicando. 

Y añadió “hemos sido y vamos a seguir siendo muy rigurosos con aquellos que quieran 
burlar nuestra soberanía, hace seis meses atrás multamos con USD 6 millones a un potero 
coreano que estaba operando en Malvinas y entró a Mar del Plata a reparar su barco”, 
publicó Diario Crónica. 

Noticia relacionada:  

- Autorizarán ingreso de pesqueros chinos en puertos patagónicos 

Por Analia Murias 
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  Subsecretaría de Medios 

Veda total para la extracción de moluscos en la Costa Atlántica  
  
Miercoles 24 de Marzo de 2010 

La Plata.- El Ministerio de Asuntos Agrarios de la provincia de Buenos Aires 
informó que continúa la veda total para la extracción comercial, artesanal y/o 
turística de moluscos bivalvos, en la costa bonaerense. 

 

Continúa la veda total para la extracción de moluscos en la Costa Atlántica  

Tras un nuevo monitoreo sobre moluscos bivalvos y fitoplancton sobre distintos 
puntos representativos de la costa, se precisó que los análisis realizados por 
SENASA sobre berberechos han dado nuevamente resultado positivo al ensayo para 
toxinas diarreicas de moluscos, en concentraciones superiores a los límites de 
seguridad establecidos. 

  

Desde la cartera agraria bonaerense se recomienda a los turistas no recolectar de 
las playas berberechos, almejas y mejillones hasta que los análisis arrojen 
resultados negativos. 

  

aa/dk 

  
Desarrollado por la Subsecretaría de Imagen, Tecnologías y Relaciones Institucionales.
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Honduras ya está lista para exportar 
filetes de tilapia a Europa  

misPeces.com 

Tegucigalpa (Honduras) 25/03/2010 – 
Honduras sería de los países mejor 
posicionados para exportar tilapia a 
Europa una vez que se firme el Acuerdo 
bilateral de Asociación con 
Centroamérica. 

En este sentido, el gerente financiero de 
una de las empresas más importantes 
del país centroamericano, Aqua Finca 
Saint Peter Fish, Erick Baide, señaló que 
cuentan "con todos los requisitos 
fitosanitarios y legales para operar en la 
Unión Europea, si las condiciones de 
mercado lo permiten y son favorables, 
estaríamos abiertos a hacerlo”. 

Para el directivo, lo importante en esta 
industria es tener "reglas claras de juego 
para competir sin ningún problema en 
términos de inocuidad, y nosotros lo 
hemos conseguido". 

“En Centroamérica somos líderes, 
ocupamos los tres primeros lugares en 
la producción de filete fresco para 
EE.UU., generamos 1.400 empleos 
directos y más de 5.000 indirectos en 
zonas rurales donde más se necesita 
apoyo”, destacó.. 

Cabe destacar que una vez que se firme 
el Acuerdo de Asociación, los 
exportadores de filete de tilapia podrán 
incursionar en este nuevo mercado que 
supone expectativas de negocio que 
superan los 60 millones de dólares. 

Tradicionalmente, hasta ahora las 
exportaciones de tilapia hondureña iban 
destinadas a EE.UU. 

Honduras encabeza la lista de países 
exportadores de tilapia fresca, seguido 
de Ecuador y Costa Rica; en caso de 
filete congelado, China es el mayor 
productor, pero el precio y demanda es 
menor, según datos proporcionados en 
la Secretaría de Agricultura y Ganadería 
(SAG). 

Honduras también es productor de piel 
de tilapia que se exporta a Europa, y 
escamas que se destinan a Asia. 
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'El Niño' demora la temporada de camarón  

FILIPINAS  
Wednesday, March 24, 2010, 21:00 (GMT + 9)  

La última sequía que el fenómeno de El Niño provocó en Negros Occidental demoró el 
abastecimiento de alevines de camarón para este año y la desinfección de los estanques con 
calor. 

En el marco del Séptimo Congreso de Langostino celebrado en la ciudad de Bacolod, 
Roberto Gatuslao, presidente de PhilShrimp y de la Cooperativa de Comercialización de 
Productores de Camarón de Negros, anunció que la cosecha de camarón podría demorarse 
de agosto-septiembre hasta octubre-diciembre este año, debido al fenómeno climático. En 
cuanto a la desinfección de los estanques, explicó que el calor mata las bacterias en los 
estanques de langostino y camarón. 

Los productores de camarón no están abasteciendo sus estanques con alevines, como lo 
hacen habitualmente, por el extremo calor que hace ahora. Es probable que siembren sus 
estanques en mayo. 

Por otra parte, debido al abastecimiento limitado de camarones, el directivo dijo que los 
ejemplares de 30 gramos se venderán ahora a PHP 360 (USD 7,86) por kilo, en 
comparación con los PHP 260 (USD 5,68) que valía el kilo el año pasado. Además, destacó 
que la demora no debería provocar una caída de la producción de camarón y langostino para 
2010, informa GMANews.TV. 

Los camarones black tiger que se producen en Filipinas se exportan a Japón, mientras que el 
langostino blanco se destina a los importantes mercados de Estados Unidos y Europa, dijo el 
orador invitado en la apertura del Congreso Filipino de Langostino, senador Edgardo Angara. 

En el congreso, celebrado bajo el lema “Tecnologías de Producción más Ecológicas y 
Comercialización Creativa”, se destacó la importancia del cultivo ecológico. 

“Los consumidores de todo el mundo son cada vez más conscientes del cuidado de la salud, 
lo que requiere que los alimentos orgánicos se produzcan de una manera equitativa desde el 
punto de vista social, y cuidando el medioambiente”, dijo el director del Departamento de 
Pesca y Recursos Acuáticos (BFAR), Malcolm Sarmiento Jr. 

“Para los productos de alto valor como los camarones, el desafío es aún mayor, 
considerando los costos elevados y los insumos caros, sumado al cambio de las condiciones 
climáticas vinculadas con el calentamiento global”, agregó. 

El funcionario aseguró que el Gobierno continuará respaldando la industria langostinera 
filipina para que pueda alcanzar un margen competitivo en el mercado. 

Por Natalia Real 
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